

## Confirma el IEEM para 18 de mayo debate Del Moral-Delfina Gómez

El Instituto Electoral del Estado de México confirmó el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura Delfina Gómez y Alejandra Del Moral, el cual se llevará a cabo el 18 de mayo a las 20 horas, con la moderación de la periodista mexiquense, Ginarely Valencia.

El IEEM indicó que, mediante sorteo, se definió que la moderadora sea Ginarely Valencia, Directora General de Comunicación Universitaria de la UAEMéx e integrante de la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia.

El cambio de moderadora que originalmente era Pamela Cerdeira, se presentó luego de la polémica por el primer debate, donde se cuestionó la imparcialidad de Ana Paula Ordorica, por parte de Morena.

De acuerdo a lo informado por el IEEM el próximo 15 de mayo, se efectuará el sorteo de los cuatro temas a debatir por las candidatas Alejandra Del Moral de PRI, PAN, PRD y NA y Delfina Gómez de Morena, PVEM y PT.

El Comité de Debates, estableció que el ejercicio tendrá también una hora de duración y en el se abordarán los cuatro temas previamente sorteados, además de que cada una de las candidatas solo podrá llevar 5 invitados y no 55.

Por ley, el IEEM está obligado a organizar al menos dos debates entre las candidatas, previo a la jornada electoral del 4 de junio.

*(Concepción González Tenorio, corresponsal) •*

## EN EDOMÉX

# Firme el Segundo Debate en el IEEM

### ► Morena "gana" cambio de moderadora

La candidata de la Coalición "Va por el Estado de México", **Paulina Alejandra Del Moral Vela**, y la candidata de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", **Delfina Gómez Álvarez**, participarán en el **Segundo Debate Público** organizado por el **Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)**, el próximo **jueves 18 de mayo, a las 20:00 horas con una duración de 60 minutos**.

Luego de la **Segunda Reunión de Trabajo Ordinaria del Comité Especial para la Organización de Debates (CEOD)**, sus integrantes acordaron mantener el formato de moderación activa, y se invertirá el orden de intervención de las candidatas, por lo que, en esta ocasión, la candidata **Del Moral Vela** será quien dé el mensaje inicial y la candidata **Gómez Álvarez** dará el mensaje de cierre del debate.

Todos los acuerdos fueron aprobados por las y los integrantes del CEOD: la **Consejera Electoral y presidenta del Comité, Patricia Lozano Sanabria**; la **Consejera Electoral, Laura Daniella Durán Ceja**; el **Consejero Electoral, Francisco Bello Corona**; el representante de la candidata de la Coalición, "Va por el Estado de México", **Carlos Olivares Plata** y el representante de la candidata de la candidatura común, "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", **César Faz Ruelas**.

Tal como en el primer debate, se solicitará al **Instituto Nacional Electoral (INE)** impartir un curso sobre moderación activa a quien resultó seleccionada, a fin de garantizar una intervención institucional e imparcial, pero que sirva a las y los mexiquenses para ejercer un voto libre e informado.

Será el lunes previo al segundo encuentro (15 de mayo) cuando el **CEOD realice el sorteo de los cuatro temas que serán abordados por ambas candidatas** y en el que se incluirán algunas preguntas realizadas por la ciudadanía.

A la **Segunda Reunión Ordinaria** asistieron la **Consejera Presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez**; las **Consejeras Electorales: Sandra López Bringas, Paula Melgarejo Salgado, Karina Ivonne Vaquera Montoya, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral**, así como representaciones propietarias de los partidos políticos ante el Consejo General.

El **Segundo Debate Público** organizado por el



**IEEM** será realizado en el **Salón de Consejo General**; además, la transmisión y producción estará a cargo del **Sistema de Radio y Televisión Mexiquense (Sistema Mexiquense de Medios Públicos)**.

### Cambian moderadora para el Segundo Debate

Luego de que **Morena** condicionó su asistencia al Segundo Debate entre las candidatas a la gubernatura del **Estado de México, Alejandra del Moral y Delfina Gómez**, el **Instituto Electoral mexiquense** dio a conocer que mediante sorteo se definió que la moderadora sea **Ginarely Valencia**, quien actualmente se desempeña como **Directora General de Comunicación Universitaria de la UAEMéx**.

Además se informó que al igual que en el primer debate, **el debate del 18 de mayo mantendrá el formato de moderación activa, es decir, la moderadora tendrá la oportunidad de cuestionar a las candidatas, pero en esta ocasión, los equipos de las aspirantes a gobernadora sólo podrán ser acompañadas de cinco personas**.

En días pasado, la representación de **Morena** ante el **IEEM** se quejaron de la actitud que mostró la primera moderadora **Ana Paula Ordorica** y es por eso que pidieron evitar a **Pamela Cerdeira**, mientras que el **PRI** y sus coaligados pudieron disminuir de **50 a 5** el número de acompañantes a la sala del debate, a fin de evitar faltas de respeto.

**Pamela Cerdeira** declinó moderar el debate, por los condicionamientos que hizo **Morena**.

Ayer, al reanudar sesión, el **Comité Especial de la Organización de Debates del IEEM** presentó las propuestas para moderar el segundo debate, ambos equipos estuvieron de acuerdo en que se sorteara el nombre de la moderadora y ahí salió el nombre de **Ginarely Valencia**. De acuerdo con el formato avalado por las representaciones de las dos candidatas, la moderadora tendrá **1 minuto** para dar la bienvenida y la presentación del debate y de las candidatas.

Posteriormente, cada una de las candidatas contará con dos minutos para una presentación inicial.



# Designan a Ginarely Valencia nueva moderadora para segundo debate de candidatas en Edomex

**ISRAEL DÁVILA**  
CORRESPONSAL  
TOLUCA, MÉX.

El comité especial de debates del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó ayer, con el consenso de las representaciones de las dos candidatas que contendrán por la gubernatura de la entidad, que la moderadora para el segundo encuentro programado para el 18 de mayo sea la periodista Ginarely Valencia Alcántara, actual coordinadora de comunicación social de la Universidad Autónoma del Estado de México (Uaemex).

La determinación se dio a raíz de que el equipo de campaña de la abanderada de Morena, PT, Partido Verde, Delfina Gómez, pidió que se analizaran otras alternativas con el

fin de moderar el debate, aun cuando ya existía un acuerdo para que fuera la periodista Pamela Cerdeira, quien el jueves declinó moderar el encuentro, por supuestos condicionamientos que hizo el partido guinda.

Ayer, el comité del IEEM reanudó la sesión tras el receso decretado el miércoles pasado y presentó a los representantes de las dos abandonadas tres propuestas para regular el segundo debate.

Todos acordaron en que se sorteara el nombre de la moderadora y ahí salió Ginarely Valencia, periodista que ha trabajado en medios locales y actualmente es coordinadora de comunicación social de la Uaemex.

Durante la sesión también se acordó que el formato del segundo ejercicio será el mismo que el

utilizado en el primero, con moderación activa, donde la conductora tenga oportunidad de cuestionar a las candidatas.

La representación de la maestra texcocana reiteró que su principal demanda es que haya total imparcialidad y no haya faltas de respeto para las contendientes.

También se acordó cancelar la presencia de invitados a la sala de sesiones del IEEM donde se realizará el debate, a fin de que no haya interrupciones, burlas y gritos contra alguna de las aspirantes.

Tanto Alejandra del Moral, candidata de la coalición Va por el Estado de México (PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza), como Delfina Gómez, de Juntos Haremos Historia, tendrán la posibilidad de acudir al debate sólo en compañía de cinco personas de su equipo de campaña.

El segundo encuentro será el 18 de mayo, a las 20 horas. Durará 60 minutos y será transmitido por el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, así como por el canal oficial del IEEM en la plataforma de YouTube.

Según el formato, la moderadora dará la bienvenida y presentará el debate y a las candidatas. Cada una de las contendientes contará con dos minutos para una presentación inicial.

En cada bloque, la moderadora hará el planteamiento del tema y formulará una pregunta a cada candidata, quienes tendrán dos minutos cada una para responder.

La moderadora tendrá oportunidad de formular preguntas adicionales de seguimiento sobre el tema que las contendientes deberán responder.

## Cambian a conductora para debate en Edomex



MARIO C. RODRIGUEZ Y MONSERRAT MATA/TOLUCA

El Comité Especial para la organización de debates del Instituto Electoral del Estado de México eligió a la directora General de Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de México, Ginarely Valencia Alcántara, como moderadora para el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura por el Edomex el próximo 18 de mayo.

La moderadora para este segundo encuentro se contemplaba a la periodista Pamela Cerdeira, pero Morena estimó que sería parcial y por ello solicitó el cambio. El Comité de Debates atendió la petición y eligieron a la comunicadora mexiquense Alcántara.

En la sesión de este viernes, el órgano autónomo mantuvo los lineamientos a la próxima disertación, la cual durará una hora, la presentadora dará un mensaje de bienvenida, se proyectará un video y un mensaje inicial de dos minutos por cada candidata.

El segundo debate tendrá cuatro bloques, cada uno de un minuto para exponer el planteamiento y pregunta, dos de respuesta por parte de las candidatas y uno más para preguntas de seguimiento al tema. Y cuatro minutos de conclusiones y uno más de cierre.

Hasta el momento, las aspirantes Alejandra Del Moral y Delfina Gómez, han aclarado que participarán en el segundo encuentro.

### Una izquierda de a de veras

En otro tema, en el contexto del 34 aniversario del PRD, la candidata de la coalición Va por el Estado de México, Alejandra del Moral, se reunió con militantes y dirigentes perredistas, para refrendar que la alianza busca “cerrarle la puerta a falsos profetas”.

La priista se pronunció por la unidad del PRD en el Edomex, al tener como objetivo volver a gobernar los municipios del oriente y ser “una izquierda de a de veras”.

En su visita al municipio de Almoloya de Juárez, presentó su agenda para el campo, la cual se trata en la creación de la defensoría de los derechos de ejidatarios y comuneros para ayudarlos a cuidar su patrimonio, así como un fondo de concentración para créditos. —



# Confirman debate sin público y con nueva moderadora

Candidatas sostendrán encuentro el 18 de mayo; se abordarán cuatro temas



**CLAUDIA GONZÁLEZ**

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— Con nueva moderadora y restricciones en el número de invitados, los representantes de las dos candidatas a la gubernatura del Estado de México y los integrantes del Comité Especial para la Organización de Debates del órgano electoral local, acordaron la realización del segundo debate entre Alejandra del Moral, de la coalición Va por el Estado de México, y Delfina Gómez, de Juntos Hacemos Historia, para el 18 de mayo a las 20:00 horas.

Por sorteo fue como seleccionaron a la moderadora, inicialmente salió el nombre de una persona que declinó la invitación por cuestiones de agenda, por lo que en una segunda ronda resultó seleccionada Ginarely Valencia, directora general de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), quien sustituirá a Pamela Cerdeira.

De acuerdo con la minuta, el formato de moderación es activa, pues el objetivo es elevar el nivel de discusión, propiciar el contraste de ideas y garantizar que se brinden propuestas y opiniones que realmente sirvan a la ciudadanía para un voto informado.

La consejera electoral Patricia Lozano dijo que la moderadora señaló en conferencia posterior a la sesión que recibirá un curso del Instituto Nacional Electoral (INE) para el reconocimiento sobre las reglas y lineamientos bajo las que debe conducirse.

Se abordarán cuatro temas, dos de ellos saldrán sorteados el

15 de mayo, y dos más serán propuestos por la ciudadanía.

Sobre el número de invitados, se redujeron de 55 a cinco. "Habrá cinco invitados, se tomó la determinación de que esta vez no haya público para que se pueda desarrollar de mejor manera el ejercicio, sólo cinco personas por candidata, una sola podrá entrar al foro y las otras podrán estar en el camerino", aclaró la consejera.

Se solicitó evitar la colocación de pantallas fuera del instituto y la presencia de público.

El Comité Especial para la Organización de Debates reanudó la sesión en receso tras la solicitud de ajustes al formato y la moderadora por parte de Morena.

Fue a las 13:00 horas de este viernes cuando continuaron con la reunión y asistieron los representantes Carlos Olivares Plata, de la coalición del PAN, PRI, PR y Nueva Alianza, y César Faz Ruelas, de la candidatura común de Morena, PT y PVEM.

También estuvieron presentes la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido; las consejeras Sandra López Bringas, Paula Melgarejo Salgado, Karina Vaquera Montoya; la presidenta del Comité Especial, Patricia Lozano Sanabria, e integrantes del mismo, Daniella Durán, Francisco Bello y Mónica Argelia Mendoza. ●



**Ginarely Valencia, de la UAEMex, será la moderadora.**



**El Comité Especial para la Organización de Debates reanudó su sesión, luego de que Morena solicitó cambios al debate.**

FOTOS: ESPECIAL

## Cambian a moderadora

**TOLUCA.** Ante la inconformidad de Delfina Gómez, aspirante morenista en el Edomex, el IEEM nombró a la periodista Ginarely Valencia como moderadora del segundo debate, en lugar de Pamela Cerdeira.

Montserrat Peñaloza



Especial

SERÁ UNA MEXIQUENSE

# Definen a la moderadora para debate

VIOLETA HUERTA

Además, el IEEM definió un formato activo y cada las candidata tendrá sólo cinco personas invitadas

**E**l Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) definió un formato activo para el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México, con una moderadora mexiquense y sólo cinco personas invitadas por cada abanderada, a diferencia del primer ejercicio, donde hubo 55 por cada una.

La directora general de Comunicación Universitaria de la Universidad Autóno-

ma del Estado de México (UAEM), Ginarely Valencia, será la moderadora del segundo debate entre las dos candidatas a la gubernatura del Estado de México.

El IEEM informó que tras un sorteo se definió que ella conducirá el segundo debate. Valencia también es integrante de la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia.

Además, se acordó que al igual que en el primer debate la moderación será activa y sobre cuatro temas que aún están por definirse.

También se acordó que cada candidata solamente será acompañada por cinco personas de su equipo.

El segundo debate se llevará a cabo el jueves 18 de mayo a las 20:00 horas y el 15 de mayo se sortearán los cuatro temas que serán abordados.



**El formato** incluirá bienvenida y presentación por parte de la moderadora el próximo 18 de mayo. Cada candidata tendrá cinco personas invitadas

**Ginarely Valencia** es directora general de Comunicación Universitaria

## FORMATO

El formato incluirá bienvenida y presentación por parte de la moderadora, un mensaje inicial de cada una de las candidatas de dos minutos, y en cada bloque, la moderadora planteará un problema y hará una pregunta a cada abanderada en un tiempo de un minuto.

Tras la respuesta, de dos minutos para cada candidata, podrá haber más preguntas como seguimiento al tema en un tiempo de tres minutos para cada una.

Después de las cuatro rondas cada

candidata contará con dos minutos para dar sus conclusiones y comentarios finales.

Después de que Morena y sus aliados consideraron que la primera persona que había sido elegida como moderadora para el segundo debat, Pamela Cerdeira no garantizaba imparcialidad, el comité decidió elegir a una nueva moderadora.

Representantes de partidos señalaron en entrevistas que en el segundo debate el formato será incluso más activo y habrá capacitación por parte del INE.



Es el nuevo perfil para este ejercicio democrático. ESPECIAL

Actualmente es directora General de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México e integrante de la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia.

Uno de los cambios será que para este encuentro las candidatas sólo podrán llevar cinco invitados cada una.

# Será Ginarely Valencia quien modere el segundo debate

**Cambio.** El comité en la materia, del IEEM, informó que fue seleccionada entre siete mujeres del ámbito de la comunicación en la entidad a través de un sorteo

**BERNARDO JASSO**  
TOLUCA

En la reanudación de la segunda reunión de trabajo Ordinaria del Comité Especial para la Organización de Debates del Instituto Electoral estatal se definió a través de un sorteo que la moderadora para el segundo debate

entre las candidatas Delfina Gómez y Alejandra del Moral, será Ginarely Valencia, quien es directora General de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) e integrante de la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia.

“Se hizo una propuesta con siete perfiles de mujeres mexicanas, que están en el ámbito de la comunicación, se hicieron dos sorteos porque en el primero se contactó a la persona seleccionada, pero por cuestiones de agenda no estaba en el país, entonces se hizo otro y salió Gina-

rely Valencia”, explicó en conferencia de prensa la presidenta del comité y consejera del IEEM, Patricia Lozano Sanabria.

Agregó que como en el primer encuentro, a la segunda moderadora se le impartirá un curso por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) que

tiene que ver con la moderación activa, así como con los lineamientos de este ejercicio.

Lozano Sanabria indicó que no hubo cambio de fecha para el debate entre las abanderadas de “Va por el Estado de México” y “Juntos Haremos Historia”, por lo que se realizará el jueves 18 de mayo a las 20:00 horas, y que está confirmada la presencia de ambas.

Además a diferencia del primer debate, para este las candidatas sólo podrán llevar cinco invitados cada una.

“Que en esta ocasión, no haya público presente para que se pueda desarrollar de mejor manera el ejercicio. Solo podrán acompañar cinco personas por candidata y solo una persona podrá estar aquí en el foro y las otras cuatro podrán estar en el camerino”.

El formato queda igual, durará una hora y abordarán cuatro temas

Con respecto al formato, se mantiene como el primero, con una duración de una hora y se abordará cuatro temas, los cuales serán sorteados el próximo lunes 15 de mayo.

“Recordemos que en una dinámica que hizo el Instituto para llamar a la ciudadanía que votará por los temas más importantes que quisiera que se abordará en el debate, resultaron cuatro temas, de los cuales dos ya se abordaron en el primer debate, los otros dos se estarían abordando en este segundo debate”, finalizó la consejera del IEEM. ■

RATIFICA COMITÉ ORGANIZADOR EL FORMATO

# Moderará Ginarely Valencia el debate de las candidatas

Este viernes se determinó que la vocera de la UAEMéx suplirá a la periodista Pamela Cerdeira en el ejercicio organizado por el IEEM

GERARDO GARCÍA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) determinó suplir a la moderadora del segundo debate, por lo que ya no será la comunicadora Pamela Cerdeira, sino Ginarely Valencia Alcántara, vocera

de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx).

Tras declararse en receso el miércoles, este viernes el Comité Especial para la Organización de los Debates reanudó los trabajos y donde se ratificó el formato, es decir, moderación activa.

El pasado viernes, la candidata de "Juntos Haremos Historia", Delfina Gómez Álvarez reveló que pediría la revisión del formato y de la moderadora, y está semana formalizaron la petición.

En respuesta su adversaria, la abanderada de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral Vela, declaró que estaba lista para los cambios.

Ahora se sabe que Pamela Cerdeira ya no conducirá el debate y en su lugar estará Valencia Alcántara.

Esta tarde el IEEM ratificó que el segundo debate se realizará el 18 de mayo, con una duración de 58 minutos, aunque aún faltará definir los

temas por los cuales confrontarán ideas ambas contendientes.

El Comité Especial para la Organización de los Debates informó que el desarrollo del encuentro será el siguiente: la moderadora dará la bienvenida y llevará a cabo la presentación, con un minuto de tiempo.

El mensaje de las participantes apenas durará dos minutos, y se tendrán cuatro bloques donde será un minuto para la presentación, y dos minutos de planteamiento y tres para respuestas.

Las conclusiones no deberán rebasar los cuatro minutos y se dará el cierre con un mensaje de la moderadora.

A diferencia del primer debate en el que fueron 50 invitados, ahora solo serán cinco por cada participante.

El primer ejercicio se desarrolló el 20 de abril, y el cual también generó controversia porque se pedía se aplazara para el 28 de abril.



▲ Ginarely Valencia fue elegida por el Comité Organizador y los representantes de partidos lo avalaron. Foto Especial

● ● ●  
*Se acordó que no habrá invitados para el debate, sólo los equipos de las candidatas.*

# Ginarely Valencia será la moderadora del segundo debate entre candidatas a la gubernatura

A través de un tuit el IEEM concretó el cambio de moderadora para el segundo debate entre las candidatas a gobernadoras por el Estado de México Alejandra del Moral y Delfina Álvarez.

**Adriana Carbajal**

**E**s así que, a través de sorteo, fue seleccionado el nombre de Ginarely Valencia, Directora General de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) como la moderadora que ocupará el lugar que antes fue asignado a la periodista Pamela Cerdeira.

Aunque aún no se da a conocer la cuenta oficial del órgano electoral, éste publicó algunos de los acuerdos a los que han llegado.

Este viernes se reanudó la sesión el Comité Especial para la Organización de Debates, perteneciente al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), donde se abordó el tema, después de que Morena

planteara cambios, tras la polémica generada por la actuación de Ana Paula Ordorica, quien moderó el primero de los debates.

De acuerdo con lo publicado por el órgano electoral en sus redes sociales, fue mediante sorteo como resultó el nombre de la también integrante de la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia, mexiquense y actualmente responsable de la comunicación de la UAEMéx.

## Reducción de asistentes

En la cuenta de Twitter también se informó que también hubo cambios en el número de asistentes, toda vez que en el primer debate pudieron ingresar 55 invitados por cada una de las abanderadas y esta vez se reducirá a cinco.

Asimismo, refiere que al igual que en el primer de-

bate, será bajo la modalidad de moderación activa.

"Al igual que en el primer debate, el 2º #DebateEdomex contará con un formato de moderación activa".

**"Se acordó que únicamente 5 personas podrán acompañar a las candidatas en el 2º #DebateEdomex"**

**IEEM EN TWITTER**

## ¿Quién es Ginarely Valencia Alcántara?

La comunicóloga que suplirá a Pamela Cerdeira para moderar el segundo debate entre las candidatas a gobernar el Estado de México, Alejandra del Moral Vela, de Va por el Estado de Mé-

xico y Delfina Gómez Álvarez, de Juntos Hacemos Historia.

Desde el 2021 es Directora General de Comunicación Universitaria, además es licenciada en Comunicación por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx).

Desde 2006 se ha desempeñado como reportera en medios como Televisa Estado de México, Agencia MVT y Uni Radio 99.7 FM.

Es compiladora y una de las cinco autoras del libro: "Narrar la Ciencia: una Mirada desde el Periodismo", editado por la UAEMéx en 2019. Además, pertenece a la Red Mexicana de Periodistas de Ciencia (Red MPC).

Cuenta con experiencia en periodismo multimedia y se ha especializado en temas de ciencia y salud. En su trayectoria destacan los premios: Segundo lugar en el noveno Premio de Periodismo sobre Innovación Científica y Tecnológica convocado por COMECyT. (2018), además de segundo lugar en la quinta edición del 'Premio Medtronic de Periodismo en Salud' en la categoría radio. (2018)

Además de Primer lugar en el Premio Nacional de Periodismo, #CadaMinuto Cuenta en cáncer de mama metastásico, en la categoría radio, que promueve Pfizer. (2019)



Se reanudó la sesión el Comité Especial para la Organización de Debates, perteneciente al IEEM.

# Será la periodista Ginarely Valencia quien modere el próximo debate entre Del Moral y Delfina Gómez



## Pero ¿quién es Ginarely Valencia?

Es egresada de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEMex, actualmente dirige el área de comunicación social de la institución y ha ganado múltiples reconocimientos por su trabajo periodístico, enfocado principalmente en el área de ciencia y salud.

Hasta el momento cuenta con los siguientes reconocimientos:

- 2018 - Segundo lugar en el noveno Premio de Periodismo sobre Innovación Científica y Tecnológica convocado por COMECyT.
- 2019 - Segundo lugar en la quinta edición del 'Premio Medtronic de Periodismo en Salud' en la categoría radio.
- 2019 - Primer lugar en el Premio Nacional de Periodismo, #CadaMinutoCuenta en cáncer de mama metastásico, en la categoría radio, que promueve Pfizer.
- 2021 - Tercer lugar en la 13 Bial Internacional de Radio en la categoría de radio reportaje. (Foto: Especial Portal)



**ESTEFANÍA ANTONIO**  
**Tras la solicitud de Morena** para cambiar formato y moderadora del segundo debate entre las candidatas a la gubernatura mexiquense, el comité especial de debates del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), aprobó este viernes que será la periodista Ginarely Valencia Alcántara, y no Pamela Cerdeira, quien modere el acto a realizarse el próximo 18 de mayo.

La decisión fue tomada después de que Morena condicionara el pasado miércoles la participación de la candidata Delfina Gómez en el segundo debate, debido a la polémica que generó la elección de Pamela Cerdeira como moderadora, considerada antilopezobradorista.

Por tanto, se solicitó que la moderadora fuera una periodista local que mantuviera la neutralidad para que no se repitiera lo ocurrido en el primer debate, moderado por Ana Paula Ordorica y realizado el pasado 20 de abril, donde representantes de morena denunciaron que la acti-

tud de la periodista fue parcial a favor de la candidata priista, Alejandra del Moral.

Bajo este contexto, el comité especial de debates del IEEM propuso siete perfiles de mujeres periodistas mexiquenses para elegir a la moderadora. A través de un sorteo fue electa Ginarely Valencia Alcántara, quien se desempeña como coordi-

nadora de comunicación social de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex).

En cuanto a la dinámica del debate, el IEEM explicó que se ocupará el mismo formato: con una duración de 58 minutos, divididos en cuatro bloques, se analizarán cuatro temas, los cuales aún no han sido definidos. Además, con el objetivo de que no existan interrupciones, sólo se permitirá la presencia de 5 invitados por candidata.

Pamela Carrerira se pronunció en contra de Morena

Ante la postura de Morena, la periodista Pamela Cerdeira, quien colabora en medios como MVS Noticias e Imagen Televisión, publicó un mensaje en su cuenta de Twitter donde denunció los hechos como una falta a la libertad de expresión e invitó a las candidatas a asistir a su programa de radio en MVS.

"Los más afectados son los y las electores del Edomex", escribió.

## Ginarely Valencia será la moderadora del segundo debate entre las candidatas

*Por: Ventura Rojas Garfias*

**T**oluca, Méx.- Integrantes del Comité Especial de Debates del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó que la moderadora para el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura mexiquense, programado para el 18 de mayo, sea la periodista Ginarely Valencia Alcántara, actual coordinadora de comunicación social de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Luego de que la periodista Pamela Cerdeira, declinó moderar el debate, por los condicionamientos que hizo el partido de Morena, dicho comité reanudó la sesión tras el receso decretado el miércoles pasado y presentó a los representantes de las dos abanderadas, tres propuestas para moderar el segundo debate.

De las tres propuestas, estuvieron de acuerdo en que se sorteara el nombre de la moderadora y ahí salió el nombre de Ginarely Valencia Alcántara, periodista mexiquense y que actualmente se desempeña como coordinadora de comunicación social de la Universidad Autónoma del Estado de México.

También en la reunión, se dio a conocer a través de redes que se acordó, el formato del segundo debate, y será el mismo que el uti-



lizo en el primero el pasado 20 de abril.

Asimismo, se acordó cancelar la presencia de invitados a la sala de sesiones del IEEM donde se realizará el debate, con el fin de que no haya interrupciones, burlas, gritos en contra de alguna de las candidatas.

Por lo que Alejandra Del Moral, candidata de la coalición “Va por el Estado de México”, integrada por el PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza; y Delfina Gómez Álvarez, de la alianza, “Juntos Haremos Historia”, conformada por Morena-PT-PVEM, podrían acudir al debate solo en compañía de cinco personas de su equipo de campaña.

El segundo debate se realizará el jueves 18 de mayo, en punto de las 20:00 horas, con una duración de una hora y será transmitido por el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, así como por el canal oficial del IEEM en la plataforma de YouTube.

Cabe mencionar que en días pasados, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado aseguró que la periodista Pamela Cerdeira era contraria a Morena, por lo que pidió condiciones de equidad.

# Firme segundo debate en el IEEM, será el 18 de mayo



La candidata de la Coalición “Va por el Estado de México”, Paulina Alejandra Del Moral Vela, y la candidata de la candidatura común “Juntos Hacemos Historia en el Estado de México”, Delfina Gómez Álvarez, participarán en el Segundo Debate Público organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el próximo jueves 18 de mayo, a las 20:00 horas con una duración de 60 minutos.

Luego de la Segunda Reunión de Trabajo Ordinaria del Comité Especial para la Organización de Debates (CEOD), sus integrantes acordaron mantener el formato de moderación

activa, y se invertirá el orden de intervención de las candidatas, por lo que, en esta ocasión, la candidata Del Moral Vela será quien dé el mensaje inicial y la candidata Gómez Álvarez dará el mensaje de cierre del debate.

La moderadora para este encuentro será la comunicóloga y periodista mexiquense Ginarely Valencia Alcántara, quien fue seleccionada, vía sorteo, de entre un grupo de destacadas comunicadoras de la entidad. Todos los acuerdos fueron aprobados por las y los integrantes del CEOD: la Consejera Electoral y Presidenta del Comité, Patricia Lozano Sanabria; la Consejera Electoral, Laura

Daniella Durán Ceja; el Consejero Electoral, Francisco Bello Corona; el representante de la candidata de la Coalición, “Va por el Estado de México”, Carlos Olivares Plata y el representante de la candidata de la candidatura común, “Juntos Hacemos Historia en el Estado de México”, César Faz Ruelas.

Tal como en el primer debate, se solicitará al Instituto Nacional Electoral (INE) impartir un curso sobre moderación activa a quien resultó seleccionada, a fin de garantizar una intervención institucional e imparcial, pero que sirva a las y los mexiquenses para ejercer un voto libre e informado.

Será el lunes previo al segundo encuentro (15 de mayo) cuando el CEOD realice el sorteo de los cuatro temas que serán abordados por ambas candidatas y en el que se incluirán algunas preguntas realizadas por la ciudadanía.

A la Segunda Reunión Ordinaria asistieron la Consejera Presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez; las Consejeras Electorales: Sandra López Bringas, Paula Melgarejo Salgado,

Karina Ivonne Vaquera Montoya, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral, así como representaciones propietarias de los partidos políticos ante el Consejo General.

El Segundo Debate Público organizado por el IEEM será realizado en el Salón de Consejo General; además, la transmisión y producción estará a cargo del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense (Sistema Mexiquense de Medios Públicos).

Para mayor información puedes consultar las cuentas de las redes institucionales del IEEM en YouTube y Facebook (IEEM Oficial); en Twitter e Instagram identificadas como @IEEM\_MX; llamar al Centro de Orientación Electoral (COE) al 800 712 4336 o enviar un mensaje de WhatsApp al 722 784 9978.



## EN EDMÉX

# Firme el Segundo Debate en el IEEM

### ► Morena "gana" cambio de moderadora

La candidata de la Coalición "Va por el Estado de México", **Paulina Alejandra Del Moral Vela**, y la candidata de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", **Delfina Gómez Álvarez**, participarán en el **Segundo Debate Público** organizado por el **Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)**, el próximo **jueves 18 de mayo, a las 20:00 horas con una duración de 60 minutos**.

Luego de la **Segunda Reunión de Trabajo Ordinaria del Comité Especial para la Organización de Debates (CEOD)**, sus integrantes acordaron mantener el formato de moderación activa, y se invertirá el orden de intervención de las candidatas, por lo que, en esta ocasión, la candidata **Del Moral Vela** será quien dé el mensaje inicial y la candidata **Gómez Álvarez** dará el mensaje de cierre del debate.

Todos los acuerdos fueron aprobados por las y los integrantes del CEOD: la **Consejera Electoral y presidenta del Comité, Patricia Lozano Sanabria**; la **Consejera Electoral, Laura Daniella Durán Ceja**; el **Consejero Electoral, Francisco Bello Corona**; el representante de la candidata de la Coalición, "Va por el Estado de México", **Carlos Olivares Plata** y el representante de la candidata de la candidatura común, "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México",

**César Faz Ruelas**.

Tal como en el primer debate, se solicitará al **Instituto Nacional Electoral (INE)** impartir un curso sobre moderación activa a quien resultó seleccionada, a fin de garantizar una intervención institucional e imparcial, pero que sirva a las y los mexiquenses para ejercer un voto libre e informado.

Será el lunes previo al segundo encuentro (15 de mayo) cuando el **CEOD realice el sorteo de los cuatro temas que serán abordados por ambas candidatas** y en el que se incluirán algunas preguntas realizadas por la ciudadanía.

A la **Segunda Reunión Ordinaria** asistieron la **Consejera Presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez**; las **Consejeras Electorales: Sandra López Bringas, Paula Melgarejo Salgado, Karina Ivonne Vaquera Montoya, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral**, así como representaciones propietarias de los partidos políticos ante el Consejo General.

El **Segundo Debate Público** organizado por el



**IEEM** será realizado en el **Salón de Consejo General**; además, la transmisión y producción estará a cargo del **Sistema de Radio y Televisión Mexiquense (Sistema Mexiquense de Medios Públicos)**.

### Cambian moderadora para el Segundo Debate

Luego de que **Morena** condicionó su asistencia al Segundo Debate entre las candidatas a la gubernatura del **Estado de México, Alejandra del Moral y Delfina Gómez**, el **Instituto Electoral mexiquense** dio a conocer que mediante sorteo se definió que la moderadora sea **Ginarely Valencia**, quien actualmente se desempeña como **Directora General de Comunicación Universitaria de la UAEMéx**.

Además se informó que al igual que en el primer debate, **el debate del 18 de mayo mantendrá el formato de moderación activa, es decir, la moderadora tendrá la oportunidad de cuestionar a las candidatas, pero en esta ocasión, los equipos de las aspirantes a gobernadora sólo podrán ser acompañadas de cinco personas**.

En días pasado, la representación de **Morena** ante el **IEEM** se quejaron de la actitud que mostró la primera moderadora **Ana Paula Ordorica** y es por eso que pidieron evitar a **Pamela Cerdeira**, mientras que el **PRI** y sus coaligados pudieron disminuir de **50 a 5** el número de acompañantes a la sala del debate, a fin de evitar faltas de respeto.

**Pamela Cerdeira** declinó moderar el debate, por los condicionamientos que hizo **Morena**. Ayer, al reanudar sesión, el **Comité Especial de la Organización de Debates del IEEM** presentó las propuestas para moderar el segundo debate, ambos equipos estuvieron de acuerdo en que se sorteara el nombre de la moderadora y ahí salió el nombre de **Ginarely Valencia**. De acuerdo con el formato avalado por las representaciones de las dos candidatas, la moderadora tendrá **1 minuto** para dar la bienvenida y la presentación del debate y de las candidatas.

Posteriormente, cada una de las candidatas contará con dos minutos para una presentación inicial.

